

Conseil municipal du jeudi 9 mars 2023

**Vœu de la Majorité municipale
à Madame Agnès PANNIER-RUNACHER, Ministre de la Transition énergétique**

Le Conseil municipal de Fontenay aux Roses a appris récemment le **projet du gouvernement de fusion de l'Institut de radioprotection et de sureté nucléaire (IRSN) avec l'Autorité de sureté Nucléaire (ASN).**

L'IRSN est, de longue date, implanté sur le territoire de la commune, et ses activités, séparées au début des années 2000 du CEA, correspondent sur ce site à 1 200 emplois dont un très grand nombre de Fontenaisiens.

Le Maire de Fontenay-aux-Roses a, dès connaissance de cette nouvelle, rencontré Jean-Christophe NIEL, Directeur général de l'IRSN, qui semblait disposer à ce stade d'assez peu d'informations sur les conséquences pratiques de cette décision. Il a également rencontré une délégation de professionnels de l'IRSN qui ont exprimé leurs craintes d'un démantèlement du site, notamment du fait du lien de certaines activités avec la défense nationale, non intégrables dans l'ASN. Leurs craintes également d'une séparation entre expertise et recherche, et leur surprise de voir réunies dans une seule entité les activités d'expertise, de contrôle et d'autorisation alors même que leur séparation répondait à un souhait de sécurité maximale lors de la création de l'IRSN.

Enfin, le Maire de Fontenay-aux-Roses a rencontré mercredi 8 mars Madame la Ministre de la Transition énergétique, Madame Agnès PANNIER-RUNACHER, auprès de laquelle il s'est fait l'écho des inquiétudes des personnels de l'IRSN quant au devenir du site de Fontenay-aux-Roses dans la réorganisation à venir.

Madame la Ministre lui a assuré à cette occasion que la fusion prévue entre IRSN et ASN concernerait dans les années à venir la gouvernance de la structure et qu'en aucun cas il n'était prévu dans les cinq prochaines années de démantèlement ou de transfert des activités actuelles du site, et a souligné la volonté du Gouvernement tant de renforcer les moyens humains pour faire face aux missions à venir que de garantir l'indépendance des missions de contrôle de l'activité nucléaire dans notre pays. Elle a par ailleurs annoncé la constitution de groupes de travail, associant les professionnels et permettant de préciser les modalités de la fusion prévue.

Le Maire de Fontenay-aux-Roses a pris acte de cette annonce. Il n'est pas dans les attributions de la Ville de Fontenay-aux-Roses de définir la politique de sureté nucléaire,

mais il a rappelé les conséquences graves d'un tel démantèlement s'il était confirmé, tant pour les familles, pour la ville, que pour l'efficience des missions de l'IRSN.

Pour ces raisons, le Conseil municipal de Fontenay-aux-Roses, réuni en séance le jeudi 09 mars 2023 :

- **demande** à la Ministre en charge de préciser au plus vite les contours précis de la réforme à venir en lançant rapidement les groupes de travail ;
- **forme le vœu**, face aux angoisses de nombreuses familles et aux conséquences d'un éventuel départ massif de nombreux emplois, d'un maintien des activités actuelles sur le site de Fontenay-aux-Roses, à court comme à moyen terme.